

VIVRE SEULS ENSEMBLE

la construction de soi dans le rapport à l'autre dans un espace de vie collectif

Alexandre Robillard
Supervisé par Jacques White



La façon d'habiter a beaucoup changé au fil des dernières décennies. La famille nucléaire n'a plus le monopole au niveau de l'habitation. En effet, selon la société d'habitation du Québec, le nombre de personnes vivant seules est déjà à un taux record et les perspectives futures tendent à prédire la poursuite de la croissance de ce phénomène. Plusieurs facteurs peuvent expliquer ce changement. L'un des plus déterminants est indubitablement la montée de l'individualisme dans la société contemporaine. La quête d'une liberté individuelle est à la base de ce changement de paradigme à la suite des Grandes Guerres. Les individus accordaient de plus en plus d'importance à leur développement et à leur bien-être parfois au détriment des autres...

Cet essai (projet) s'intéresse à ce constat social où les individus vivent de plus en plus seuls, en proposant une cohabitation visant à valoriser la construction de soi avec des espaces tantôt individuels, tantôt collectifs. L'individu peut donc passer d'une sphère à l'autre et ainsi favoriser son épanouissement personnel. De cette façon l'individualisme contribue au développement de la société.

«De même qu'un ciel serein n'est pas susceptible d'une clarté encore plus vive quand, à force d'être balayé, il revêt une splendeur que rien ne ternit, ainsi l'homme qui veille sur son corps et sur son âme, pour bâtir au moyen de l'un et de l'autre la trame de sa félicité, se trouve dans un état parfait et au comble de ses désirs, du moment que son âme est sans agitation et son corps sans souffrance.»

-Michel Foucault

